



REPUBLIQUE D'HAITI

MINISTERE DE LA SANTE PUBLIQUE ET DE LA POPULATION

Note Officielle

À l'occasion de la Journée Internationale des Sages-Femmes

Port-au-Prince, le 5 mai 2025

Le **Ministère de la Santé Publique et de la Population (MSPP)** salue avec une profonde gratitude l'engagement, la compétence et la résilience de toutes les **sages-femmes** qui œuvrent chaque jour à garantir la vie, la dignité et la santé des mères et des nouveau-nés en Haïti.

À l'occasion de la **Journée Internationale des Sages-Femmes**, célébrée ce 5 mai 2025 à travers le monde, le MSPP souhaite **rendre hommage à ces professionnelles de première ligne**, véritables piliers de notre système de santé maternelle et néonatale. Dans les maternités urbaines comme dans les zones les plus reculées du pays, les sages-femmes sont souvent **les premières** à accompagner les femmes tout au long du parcours de la grossesse, de l'accouchement et des soins postnataux.

Le thème mondial de cette année, « **Sages-femmes : indispensables dans chaque crise** », résonne fortement avec la réalité haïtienne. En effet, dans un contexte marqué par des défis sanitaires, logistiques et sécuritaires complexes, **le rôle des sages-femmes demeure fondamental, non seulement pour sauver des vies, mais aussi pour construire la confiance et humaniser les soins**.

Le MSPP réaffirme son engagement à :

- **Valoriser la profession de sage-femme** dans toutes ses dimensions ;
- **Renforcer leur formation continue**, en santé maternelle et néonatale ;
- **Améliorer leurs conditions de travail**, leur sécurité et leur reconnaissance institutionnelle ;
- Et **promouvoir leur leadership** dans les politiques de santé reproductive, néonatale et communautaire.

À toutes les sages-femmes du pays, **nous disons merci**. Merci pour votre courage, votre savoir-faire, votre dévouement silencieux mais vital. Vous êtes les gardiennes de la vie, et la Nation vous en est reconnaissante.


Dr. Bertrand SINAL
Ministre